
 
 

 

REQUERIMENTO Nº 0360-2024 
 
 
Processo nº 1484-2024 

EMENTA: Solicita informações sobre os 
motivos pelos quais a promessa da criação do 
Parque das Nascentes, realizada pelo atual 
governo municipal nas últimas eleições, não 
foi cumprida até o presente momento. 

 
 

EXCELENTÍSSIMO SENHOR PRESIDENTE, 
 

 

O ano de 2024 é ano eleitoral, tempo de o atual governo 

municipal renovar as promessas que fez e não cumpriu nos últimos quase 08 anos de 

mandato, a fim de tentar emplacar o seu candidato à sucessão. 

Nos últimos pleitos municipais, especialmente a que antecedeu o 

primeiro mandato do atual governo municipal, o sr. Prefeito àquela época, candidato 

interessado em vencer as eleições municipais e garantir votos de importantes classes e 

nichos eleitorais, prometeu, publicamente, a criação de um Parque Ambiental, 

localizado em uma grande gleba de terras, entre os Bairros Portal das Colinas e Beira 

Rio II, muito esperado e aguardado por centenas de moradores e defensores da causa 

ambiental. 

O candidato a prefeito, aproveitando-se daquele momento e do 

anseio elevado da população pela criação de uma área ambiental na localidade 

apresentada, garantiu que se eleito naquele pleito eleitoral, criaria um parque 

ambiental municipal, o conhecido “Parque das Nascentes”. 

A promessa feita, imediatamente agradou a público que desejava 

há muitos anos pela criação do parque. Certamente, essa parcela significativa da nossa 

população acreditou na promessa do então candidato a prefeito municipal e, decerto, 

chancelou o nome do candidato, que acabou vencendo as eleições daquele ano para o 

quadriênio 2016-2019. 

A área do Parque das Nascentes, assim denominado por aqueles 

que desejavam a sua criação, era, indubitavelmente, uma ação ambiental de grande 

impacto já que promoveria a proteção de nascentes localizadas no local e garantiria a 

vinda de um novo reflorestamento uma vez que haveria de ser um parque ambiental. 

Além disso, seria o maior parque ambiental da cidade de Guaratinguetá o que, 

certamente, traria enormes benefícios à cidade e a sua população. 

Ocorre que, passado o primeiro quadriênio de mandato e tendo 

vencido a segunda eleição garantindo sua reeleição, o Sr. Prefeito não cumpriu sua 

promessa de criar o parque ambiental. Na realidade, a ideia permaneceu esquecida, 
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apesar dos anseios e vozes pela criação do parque, que acreditaram naquela promessa, 

mas não viram a ideia ser colocada em prática. 

Diversas desculpas e motivos foram dados pelo atual governo 

municipal para descumprir a promessa realizada, todas em vão. Na realidade, quando 

da disputa eleitoral, a promessa fora feita para agradar e assim conquistar os eleitores, 

mas o futuro Chefe do Executivo não sabia do tamanho do desafio em criar o parque, e 

assim acabou não o fazendo, deixando transcorrer quase 8 anos de seu mandato. 

Apesar dos negacionistas do clima continuarem a negar os 

efeitos climáticos impostos pelo aquecimento global, o fato é que os efeitos e 

consequências deste desequilíbrio ambiental já estão todos aí. As tempestades e 

alagamentos em mais de 90% (noventa por cento) do território do Sul do Brasil, secas 

extremas e incêndios em diversos pontos do país, em especial aos biomas da 

Amazônia e Pantanal, são algumas mostras e indicadores de que não investir no meio 

ambiente, cedo ou tarde, traz consequências e o preço pode ser bastante alto para 

qualquer forma de governo. 

A criação do parque ambiental, promessa não cumprida pelo 

atual governo municipal não foi cumprida e foi completamente esquecida. Hoje, sua 

falta já é sentida no clima do Município, um dos mais quentes e secos da região do 

fundo do Vale do Paraíba. A atenção e preocupação com o meio ambiente deveria ser 

prioridade dos governos municipais, todavia, ainda são relegados a segundo plano, 

embora nosso planeta esteja pedindo socorro. 

A promessa não cumprida por parte do Chefe do Executivo, cuja 

criação do Parque Ambiental era muito esperada, contribuiu para que o Município 

continuasse sobrestado nas questões de grande resultado ambiental, a cidade não 

idealizou grandes feitos na área ambiental, mantendo-se o que já era realidade e nada 

mais. O Parque Ambiental das Nascentes seria uma destas grandes ações verdes que a 

Municipalidade poderia ter concebido, entretanto, tudo não passou de promessa 

eleitoral. 

Agora, no ano de 2024, que tudo indica será o ano mais quente 

da história do planeta, dado este que é público e notório, está em todos os lugares, o 

Parque Ambiental das Nascentes, uma grande área que poderia receber 

reflorestamento e proteção de nascentes lá existentes, não saiu do papel tratando-se de 

apenas uma promessa derradeira, tinha com único desejo, ao que parece, angariar 

votos para vencer eleições municipais. 

Então, a pergunta que se coloca é: por que o atual governo 

municipal, já há quase 8 anos de governo municipal, não idealizou o Parque das 

Nascentes, promessa do atual Chefe do Executivo, quando do seu primeiro pleito 

eleitoral, e que jamais chegou a sair do papel e hoje está relegado a assunto de 
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menor interesse, ou a segundo plano, infelizmente, mesmo sendo o município uma 

das cidades mais quentes do Vale do Paraíba, ansiando por novas áreas verdes, 

que trariam enormes benefícios a nossa cidade e população, mas que não recebeu 

atenção prioritária da nossa Municipalidade?  

REQUEREMOS, nos termos regimentais, ouvido o Plenário, 

seja oficiado ao Excelentíssimo Senhor MARCUS AUGUSTIN SOLIVA, Prefeito do 

Município da Estância Turística de Guaratinguetá solicitando-lhe que providencie 

o envio, a esta Casa de informações sobre os motivos pelos quais a promessa da 

criação do Parque das Nascentes, realizada pelo atual governo municipal nas últimas 

eleições, não foi cumprida até o presente momento. 

Por derradeiro, solicitamos, ainda, o envio de cópia do presente 

Requerimento a Ilustríssima Senhora ANA LÚCIA CAMARGO VELOSO 

ANDRADE – Diretora do Jornal “Notícias”. 

 

Recinto do Plenário “Vereador João Mod”, setembro de 2024. 

 
 

MARCELO “DA SANTA CASA” 
                Vereador                                                                          

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Departamento Legislativo – MS/al. 
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